



La Conferencia de La Haya

Trabajos de las Comisiones financiera y política

LA HAYA, 14.—Como se había previsto, el día de hoy ha terminado sin que se haya conseguido ningún resultado positivo en lo que se refiere a las actuales dificultades, poniéndose solamente de manifiesto una buena voluntad general para llegar a un acuerdo.

Esta tarde, los señores Briand, Hymans y Stresemann se han reunido en el salón del alojamiento del ministro británico de Negocios Extranjeros, señor Henderson, celebrando una conferencia con éste acerca de los problemas técnicos planteados ante la eventualidad de la evacuación de Renania.

Estudiaron, principalmente, las consecuencias administrativas y financieras que originaría ese hecho.

La duración de la retirada de las tropas aliadas de la segunda zona de Coblenza, cuya ocupación normal expirará en enero de 1930, exigirá igual tiempo que la de Colonia, que la ha precedido.

En cambio, la evacuación de la tercera zona de Maguncia requerirá más tiempo, por ser superior el número de tropas de ocupación y ser la retirada definitiva.

Nunca se insitirá bastante acerca del hecho de que cualquier solución a que pudiera llegar la Comisión política de la Conferencia de Gobiernos no sería puesta en ejecución antes de que se encuentre en vigencia el plan Young, debidamente ratificado y promulgado por todos los países interesados, y de que por parte del Gobierno del Reich se hayan dictado las leyes necesarias.

Han llegado a La Haya diversos peritos militares, que serán objeto de una consulta de carácter técnico acerca de ese asunto.

El ministro francés de Negocios Extranjeros y representante de su país en la Conferencia de Gobiernos, Sr. Briand, ha celebrado conferencias con varios de dichos peritos, especialmente con el intendente Mingalón, coronel Tarsy, teniente coronel Perrot y señor Nansay, de la Alta Comisaría renana.

El Comité de peritos solamente ha procedido hoy a celebrar un cambio de impresiones.

La Comisión política celebrará una reunión en cuanto se encuentre en posesión de los elementos técnicos necesarios.

La Comisión financiera, cuyas negociaciones continúan sin que se observen resultados apreciables, ha sostenido un cambio de impresiones, con asistencia de los peritos y representantes de las Tesorerías.

Francia ha estado representada en esas reuniones de carácter oficioso por el señor Quesnay, secretario de la Delegación francesa en el Comité Young.

En lo que se refiere al fondo de las reivindicaciones británicas, o sea anulaciones incondicionales y suplementarias, Francia, Italia y Japón se encuentran de completo acuerdo y observan actitud solidaria, considerando que el plan Young constituye un "todo indivisible"; pero si fuera posible tener en cuenta y tratar de satisfacer las reclamaciones justificadas, bien dentro, bien fuera del marco de la actuación de los peritos, dichas potencias se encontrarían animadas del mejor deseo para conseguir un resultado satisfactorio para todos.

Queda además la tercera reivindicación británica, o sea la relativa a los préstamos en especie.

El señor Loucheur interviene en esto con gran actividad, habiendo celebrado hoy conferencias con los señores Hilferding y Curtius, ministros de Hacienda y Economía, respectivamente, de Alemania.

El señor Loucheur expondrá mañana sus puntos de vista en la reunión que, como se sabe, ha de celebrar la Comisión financiera, y sin llegar hasta aceptar modificaciones importantes en lo que se refiere a los préstamos en especie, previstos para diez años, con reducciones en cada uno de ellos, admitirá alguna modificación en el régimen señalado.

Francia, por su parte, estaría dispuesta a renunciar a la reexportación de las entregas alemanas y aceptaría tomar parte en las negociaciones en curso con las potencias de intereses limitados.

Los señores Chéron y Loucheur han celebrado hoy conferencias con los señores Venizelos y Politis, y el primer ministro griego concretará mañana las peticiones de su país. En conjunto, el día de hoy ha sido día de tregua y espera y de manifestación de buena voluntad general.

La evacuación del Rin por las tropas inglesas

LONDRES, 14.—Un periódico de la mañana ha anunciado que el Gobierno de Londres había tomado el acuerdo de

que, cualquiera que sea el resultado de la Conferencia de La Haya, las tropas británicas evacuen Renania antes de fin de año.

En los círculos británicos bien informados no se ha podido llegar a confirmar esta noticia. No se toma en consideración en dichos círculos la eventualidad de que no se llegue a un acuerdo en lo que se refiere a la evacuación de las provincias renanas, ni tampoco se admite la posibilidad del fracaso de las negociaciones de La Haya sobre el plan Young.

La opinión más general es que se llegará a un acuerdo sobre la cuestión de la evacuación, y que ésta podrá comenzar a fin de año.

La opinión más general es que se lleve a cabo la evacuación de la tercera zona de ocupación de las tropas británicas en fecha próxima es una decisión en firme, y que hay que considerar esta resolución del Foreign Office como una resolución definitiva.

Impresión favorable en Londres
LONDRES, 14.—En los círculos bien informados de esta capital se abriga la esperanza de que al fin podrá llegarse a un acuerdo entre los representantes de las potencias actualmente reunidas en La Haya acerca del problema relativo a la evacuación de Renania.

Escepticismo de la Prensa francesa

PARIS, 14.—La noticia de origen británico de que los delegados franceses y belgas se hallaban dispuestos a proponer mañana en la reunión de la Comisión financiera de La Haya que del excedente de 52 millones de marcos destinados a los servicios del Banco Internacional se ofrezcan 30 a Inglaterra se ha recibido en París a última hora de la tarde, y las ediciones de provincias de los diarios de la mañana, que salen de ocho a nueve de la noche, no contienen comentarios sobre el particular. Algunos únicamente, como el "Petit Parisien" y "Le Matin", exponen su escepticismo en las titulares, calificando la información de "ballon d'esai".

Renace el optimismo.—La evacuación de Renania

BERLIN, 14.—En los círculos políticos se considera que las horas más graves de la Conferencia de La Haya fueron las de la semana pasada, y que, en cambio, en esta semana las dificultades provendrán sobre todo de la Comisión política.

El rumor circulado de que Snowden había dispuesto abandonar La Haya el próximo viernes no ha suscitado emoción alguna.

A juicio de la "Gaceta de Voss", reina en el seno de la Delegación inglesa tal confianza, que no se cree que la Conferencia se halle en peligro. El debate sobre los préstamos en especie ha aclarado la situación. La concentración del debate en la cuestión del carbón refuerza la creencia de que se llegará a una inteligencia europea con una especie de "cartel" del carbón.

"La Hoja de las Ocho de la Noche" cree que la cuestión de la evacuación está casi resuelta, y no toma en serio los argumentos de Briand sobre el tiempo necesario para retirar las tropas. En calidad de ministro de Negocios Extranjeros de Francia—dice—, el señor Briand no podría tener ni un minuto de reposo si tuviese, en efecto, una opinión pesimista sobre la capacidad del Estado Mayor francés. Si verdaderamente este organismo no puede retirar antes del invierno o incluso en pleno invierno, en tiempo de paz, cincuenta mil hombres del pequeño territorio de Renania para trasladarlos a Francia, cabe preguntarse qué haría en caso de estallar una nueva guerra.

El Gobierno norteamericano no modifica su actitud

WASHINGTON, 14.—En los círculos autorizados se afirma que el Gobierno americano no piensa modificar su actitud ante los acontecimientos de La Haya y cree su deber mantenerse al margen de los debates de la Conferencia, sin intervenir en evitación de una ruptura. También se desmiente rotundamente que el general Dawes haya recibido instrucciones para ir a La Haya con el indicado fin.

La posición de los Estados Unidos ha sido, como se sabe, perfectamente definida desde el comienzo de la Conferencia por la Casa Blanca, así como por los departamentos de Estado y Tesoro, y no hay ningún indicio de que el Gobierno americano piense modificar su actitud ni parezca propicio a nuevas concesiones, tanto más que el Congreso no está dispuesto a aceptar nuevos sacrificios a expensas del contribuyente americano para beneficiar a los contribuyentes de Europa.

LA AVIACION

El viaje alrededor del mundo del "Conde Zeppelin"

Saldrá mañana para Tokio
BERLIN, 14.—La salida del "Conde Zeppelin" para Tokio, término de la primera etapa del vuelo alrededor del mundo, se verificará, salvo contratiempo, el jueves por la mañana. Los pasajeros, que se hallaban diseminados en diversas direcciones, han recibido un aviso para que se trasladen con urgencia a Friedrichshafen.

Con objeto de tener mayor libertad de movimiento, el dirigible no llevará, excepción hecha del correo, ningún flete. Llevará únicamente a bordo una corona de follaje para arrojarla sobre los campos de batalla de Rusia, en memoria de los soldados alemanes que murieron en la guerra. Los pasajeros sólo tienen derecho a dos kilos de equipaje.

En la lista de pasajeros figuran un periodista japonés, tres periodistas alemanes, el comandante del zeppelin japonés, un famoso geógrafo, representante del Gobierno de Rusia; el explorador antártico profesor Wilkies y varias personalidades americanas.

El doctor Eckener no ha decidido todavía la ruta que seguirá el dirigible. Al salir de Friedrichshafen tomará la dirección del Báltico, y según se cree, pasará sobre Danzig y Leningrado, dirigiéndose después al mar de Hielo, donde ajustará su conducta a las condiciones meteorológicas que se le indiquen por "radio".

Para economizar esencia, el dirigible volará mientras sea posible con cuatro motores. En este caso la velocidad máxima del dirigible será de 100 kilómetros a la hora. El recorrido total de esta primera etapa es de 10.000 kilómetros.

El doctor Eckener espera atravesar luego el Pacífico, en la segunda etapa, en cuatro días como máximo.

Para el aterrizaje del "Conde Zeppelin" en Japón

TOKIO, 14.—Se activan los preparativos en el aeródromo de Kasimigaura para permitir el aterrizaje del "Conde Zeppelin". Cuatrocientos hombres han sido especialmente instruidos para participar en la maniobra.

OTRAS NOTICIAS
La marca de duración de vuelo en línea recta

MARSELLA, 14.—La aviadora Lena Bernstein salió esta mañana, a las siete, de Le Bourget, aterrizando en Lyon a las once, y reanudando el vuelo a las quince y quince para Istres, donde aterrizó a las diez y siete y veinte. Se propone salir mañana de Istres para intentar superar la marca mundial de vuelo en línea recta con avión ligero.

Regreso de "Alas Soviéticas"

MOSCOU, 14.—Se ha celebrado una gran manifestación en honor del aviador Gromov, que pilotó el avión "Alas Soviéticas" en su viaje por Europa. La distancia Varsovia-Moscou, de 1.150 kilómetros, la cubrió en seis horas cuarenta minutos. El total de su recorrido en Europa fue de 9.000 kilómetros en cincuenta y cinco horas de vuelo, a la velocidad media de 171 kilómetros.

Concurso de aviones de turismo.—Los primeros en llegar a Bruselas

LONDRES, 14.—El capitán Broad, lord Camberty y la señorita Winifred Spooner han sido los primeros en llegar a Bruselas de los 33 concursantes que toman parte en la prueba aérea para el circuito de capitales europeas.

Según parece, Broad y miss Spooner hubieran podido llegar sin dificultad alguna hasta París anoche, no habiéndolo efectuado así porque el reglamento que rige esta prueba no admite la llegada al campo de aviación de Orly hasta hoy.

Los tripulantes del "Pájaro Amarillo", en Roma

ROMA, 14.—Assollant, Lefevre y Loti han depositado una corona de flores sobre la tumba del soldado desconocido. Esta noche asistirán al banquete que da en su honor el ministerio del Aire.

Importancia de la "radio" en el mar

LONDRES, 14.—El Almirantazgo ha publicado un comunicado haciendo constar la importancia de los informes hechos mediante la T. S. H. por los capitanes de buques mercantes. Solamente el buque británico "Gredlon" señaló durante la noche del 22 de junio último haber oído los motores de un aeroplano, mensaje que en seguida transmitió la Agencia Radio. "Gracias a este radiograma del "Gredlon"—añade el comunicado del Almirantazgo—, el buque portaviones "Eagle" pudo encontrar al comandante Franco y a sus compañeros."

La Copa Schneider.—El equipo italiano

LONDRES, 14.—El Real Aero Club anuncia haber recibido noticias de Italia comunicando que el equipo para la Copa

aérea Schneider, que se celebrará en Cowes el día 7 del próximo mes de septiembre, se elegirá entre el teniente coronel Bernasconi y el capitán Motta, los tenientes Monti y Remo Cadringer y los sargentos mayores Agello y Dio Gorri. Los oficiales, con otros veinte ayudantes para desempeñar los asuntos técnicos, y las máquinas italianas, llegarán a Calshot, el día 25 del mes corriente.

Aterrizaje forzoso de un avión

CASABLANCA, 14.—Un avión de la línea Dakar-Casablanca, pilotado por el aviador Rolland y con dos pasajeros a bordo, se ha visto obligado a aterrizar por avería en el motor a 100 kilómetros al norte del río Nun. El piloto y los pasajeros han sido atendidos, en espera de un aparato de socorro, por una tribu amiga.

Vuelos en Monforte y en Tineo

MONFORTE, 14.—Procedente de Madrid y de León, y tripulando una avioneta civil, aterrizó en esta localidad la joven aviadora señorita Bernaldo de Quirós, a la que acompañaba a bordo el comandante de Aeronáutica señor Rodríguez Lecea.

Por desconocer la situación del campo de aterrizaje de Reboreda, tuvo que descender en otro punto no lejano de aquél, y ya en las afueras de la ciudad. El descenso lo hizo felizmente y con toda maestría.

Al oscurecer, la aviadora se elevó en su aparato y realizó diversos vuelos realmente magníficos.

Al amanecer de hoy, los viajeros emprendieron el vuelo con rumbo a La Coruña; pero regresaron al poco rato porque la espesa niebla les impedía avanzar.

TINEO, 14.—El día 19 del actual llegará a esta población la aviadora asturiana señorita María Luisa Bernaldo de Quirós, que desinteresadamente realizará vuelos en este concejo.

Los vecinos de este pueblo no han visto todavía un avión, y por ello mismo es de agradecer la iniciativa de la señorita Bernaldo de Quirós.

ECOS DE SOCIEDAD

Por ser también el 16 San Jacinto y San Roque, celebrarán su santo la condesa de Oliva de Gaytán y los señores Benavente y Pidal y Bernaldo de Quirós.

Para don Manuel de Góngora, redactor jefe de "Blanco y Negro", ha sido pedida la mano de la señorita Leonor Coello de Portugal y Maissonave, hija de los condes de Coello de Portugal.

La boda se celebrará en los primeros días del próximo mes de octubre.

La esposa del abogado del Estado don Jesús Marañón ha dado a luz con toda felicidad un niño, al que se le ha impuesto el nombre de Ignacio.

El próximo día 16, festividad de San Joaquín, celebrarán sus días las marquesas de Montehermoso, viuda de Cueva del Rey, viuda de Seoane y San Miguel de la Vega, condesas de Aybar y del Pilar; baronesa de las Torres; señoras de Cortezo, González Beltrán, Drake y viudas de Carbonell y Loygorri, y señoritas de Bermejillo, Aranda, López Dóriga y Losada.

También los celebrarán el ex presidente del Consejo señor Sánchez de Toca; los ex ministros señores Chapeaprieta, Ruiz Jiménez y Salvatella; duques del Infantado y Medina Sidonia.

Marqueses de Benalúa, Casa-Pacheco, Faura, Hijosa de Alava, Jura Real, Martorell, Peña de los Enamorados, Santacana, Urrea Sentmenat y Vega de Boecillo; condes de Campillos, Castilleja de Guzmán, Gabardá, Guendulain, Peña Ramiro, Quemades, Solterra, San Miguel de Castellar, Vado, Valle de San Juan y viudo de Almaraz, y señores Alvarez Sotomayor, Alvarez Quintero, Ansaldo y Bejarano, Cañabate, Castillo y Caballero, Codorniu, Crespi de Valldaura, Ezpeleta, González Castejón y Chacón, López Dóriga, Montes Jovellar, Ortiz y Villajos, Osmá, Otamendi y Retortillo, Patiño, Quiroga, Rodríguez Rivera, Romero, Calvo Sotelo, Santos Suárez, Sanz y Magallón, Turina, Urzaiz y Diaz Villavivencio.

El estado del señor Poincaré

PARIS, 14.—Mañana, jueves, abandonará la clínica donde se encuentra el ex presidente del Consejo señor Poincaré, quien regresará a su domicilio particular, donde permanecerá aproximadamente un mes. La evolución de la convalecencia será observada por un ayudante del doctor Marion.

Una vez restablecido, el señor Poincaré se someterá a una nueva intervención quirúrgica, que probablemente tendrá lugar en la primera quincena de septiembre.

Un baile a bordo de la fragata "Presidente Sarmiento"

SAN SEBASTIAN, 14.—La actriz argentina Camila Quiroga, invitada por el comandante de la fragata "Presidente Sarmiento", almorzó a bordo.

A las cuatro de la tarde comenzaron a llegar al navío los invitados al gran baile que la oficialidad ofreció como despedida y agradecimiento por las constantes muestras de simpatía de que ha sido objeto.

Asistieron a la fiesta el embajador y el cónsul argentinos. Se entregaron hermosos ramos de flores a las señoras de las primeras autoridades. Entre los invitados figuraban familias de la colonia argentina y de la alta sociedad donostiarra.

La fragata, profusamente adornada, presentaba brillantísimo aspecto. Infinidad de plantas, flores y banderas de los dos países engalanaban el navío.

El baile duró toda la tarde, alternando la banda del barco y la del Kurasaal.

VIDA DE FUERA

Las cosas que caben en un bolso de señora

Dice un periódico de Londres que siempre es un espectáculo curioso observar la diversidad de objetos que salen de un portamonedas de una mujer joven cuando se le cae en la calle (por lo visto en la capital de Inglaterra ocurre esto muy a menudo); pero, indudablemente, ninguna podrá superar a una mecanógrafa, a la que uno de los pasados días se le cayó el suyo cuando viajaba en un autobús.

Los objetos recogidos por sus compañeros de viaje, en un total de cuarenta, fueron los siguientes: espejo, peine, polvorera, caja de cerillas, cinco billetes de ómnibus, once cromos de las cajas de cigarrillos, un programa de concierto, dos billetes de teatro, siete llaves, dos pañuelos, una botella de perfume, recortes de periódicos, cuatro fotografías, cinco tarjetas de visita, siete cartas, tres postales, una libra y once peniques, tres sellos, diez recetas, dos hojas de la contribución, tres hojas de papel en blanco y sobres, ocho impermeables, una media (con puntos corridos), goma de eucalipto, aguja y algodón de zurcir y tafetán.

La muchacha manifestó, ante el asombro de los que contribuyeron a recoger todos los objetos esparcidos, que por lo menos treinta y cinco de ellos le eran necesarios. Aunque, como es natural, no los usaba todos los días!

Un crucero francés en El Ferrol

EL FERROL, 14.—Ha fondeado en este puerto el crucero francés "Remiremont", escuela de alumnos ingenieros navales. El comandante del buque saltó a tierra y cumplimentó a las autoridades de la plaza.

Hoy se celebrará un banquete en la Academia de Ingenieros en honor de los alumnos que viajan en el citado buque francés. Con otro acto idéntico los observará mañana el cónsul de Francia, celebrándose después un baile en el Casino.

Mañana, jueves, a bordo del "Remiremont", habrá una gran fiesta con que los alumnos obsequian a las autoridades y a la buena sociedad ferrolana.

El día 18 saldrá el capitán general del departamento a bordo del "Girald" con dirección a La Coruña para saludar al Infante don Jaime.

Tres gitanos se casan en la cárcel

BOURG, 14.—Se han celebrado en esta Alcaldía las bodas de tres gitanos encarcelados como autores de diversos robos a mano armada en la región. Los tres "novios" fueron conducidos esposados y vigilados por numerosos gendarmes de la cárcel a la Alcaldía, seguidos de sus "prometidas", sus padres y sus hijos. En la Alcaldía se les quitaron las esposas y abrazaron efusivamente a sus familias. Terminada la ceremonia, regresaron a la cárcel, custodiados por los gendarmes, pero esta vez sin el acompañamiento familiar.

Otro gitano que cometió otro robo a mano armada en Ramez y fué herido por un guarda campestre, contraerá matrimonio con su amiga pasado mañana.

CRONICA DE SUCEOS

EN MADRID

El fuego de anoche.—Un cobertizo destruido

En la calle de Fernando el Católico, número 8, solar, se había construido un cobertizo que se utilizaba como garaje, dentro del cual se guardaban dos coches. Anoche se hallaban limpiando éstos con gasolina unos operarios llamados Tomás Ureña Álvarez y Protasio Serrano Mansilla. Se inflamó la gasolina, originándose grandes llamas, que prendieron en la cochera, que era de tablas, y en los coches. Las llamas produjeron gran alarma en el vecindario, que se congregó rápidamente en las inmediaciones del lugar donde se había iniciado el fuego. Este destruyó por completo el cobertizo y los dos coches que en él se guardaban. Los bomberos acudieron rápidamente; pero no pudieron sofocar el siniestro, limitando sus trabajos a conseguir que el fuego no se propagase a las casas inmediatas. Las pérdidas se calculan en 25,000 pesetas.

Un muchacho queda prendido por el vientre de un gancho

En una carnicería establecida en el paseo de San Vicente, núm. 24, ocurrió a última hora de la tarde de ayer un lamentable accidente, del que fué víctima el dependiente, Gregorio García Dorado, de diez y siete años de edad.

Hallábase éste jugando con una pelota, y una de las veces que tiró ésta al alto quedó detenida en una estantería de la trastienda. El muchacho trepó para alcanzarla, y cuando se hallaba en lo alto resbaló, cayendo con tal desgracia, que quedó prendido por el vientre en uno de los ganchos de acero de afilada punta que se utilizan para colgar las reses en los establecimientos expendedores de carnes.

Gregorio, haciendo esfuerzos sobrehumanos, logró desengancharse y caer al suelo, donde quedó desvanecido. Acudieron varias personas, que lo trasladaron sin pérdida de tiempo a una clínica instalada en el mismo paseo, donde el doctor Ramos Martín y el ayudante señor Sánchez Rubio, después de practicar un detenido reconocimiento en la herida, procedieron a realizar una difícil y necesaria operación quirúrgica. Después extendieron el parte facultativo, en el que se hacía constar que Gregorio García Dorado sufría una herida incisopentranzante, como de unos dos centímetros de extensión y de bastante profundidad, que interesaba importantes tejidos y el estómago. El diagnóstico emitido por los facultativos fué de gravísimo.

Una vez practicada la cura de urgencia, en el coche ambulancia municipal fué trasladado el infortunado dependiente a un sanatorio de la calle del Pacífico. Dado cuenta del suceso al Juzgado de guardia, constituyéndose en el lugar de la ocurrencia, recibiendo declaración a varias personas sobre la forma en que había ocurrido la desgracia.

Atropello
María del Rosario Sánchez Ríos, de ocho años, domiciliada en la calle de Los Santos, 1, sufre lesiones de pronóstico reservado que le causó al atropellarla el automóvil 7.487 M., que conducía Antonio Vázquez Quiroga, de treinta años, que habita en Morería, 3.

El hecho ocurrió en la calle del Ángel, y la niña fué asistida en la Casa de Socorro del distrito de la Latina.

El chófer, que fué detenido, pasó a la presencia judicial.

Detención
En la Dirección de Seguridad facilitaron anoche la siguiente nota oficiosa: "Ha pasado a la prisión celular a disposición del director de Seguridad por insultar groseramente a una señorita Plácido García de la Peña, de veintinueve años, de profesión jornalero."

Una riña
Juana Martínez García, de veinte años, domiciliada en la calle del Avemaría, 24, sufre lesiones de pronóstico reservado que le produjo Concepción Ortiz Ponce, de treinta y ocho años, que vive en la misma casa.

Parece que entre ambas vecinas existían resentimientos por algunos chismes de vecindad, y anoche llegaron a las manos.

Caidas
Pedro del Río Castellón, de sesenta y cinco años, que vive en Mediodía Grande, 10, se produjo lesiones de pronóstico reservado al caerse en su domicilio. También en la Cava Baja tuvo la desgracia de caerse María Cabrera Gutiérrez, de veintinueve años, que vive en Vistillas, 7. Se produjo lesiones de pronóstico reservado.

A consecuencia de haberse caído en la calle de la Arganzuela se produjo idénticas lesiones Pedro Reyes Riesgo, de diez y seis años, que vive en la del Bastero, 23.

En la calle del Alburquerque, 16, tuvo la desgracia de tropezar y rodar por las escaleras la anciana Josefa Fernández Rodríguez, de cincuenta y un años, causándose lesiones de pronóstico reservado.

De qué falleció Angela?
Un médico particular denunció anoche en el Juzgado de guardia que en su domicilio, Fe, 11, falleció Angela Pérez Guerrero, de cuarenta y dos años. Como ésta sufría algunas lesiones que le fueron producidas días pasados por unas vecinas con las que tuvo una reyerta, en previsión de que la muerte fuera producida por las lesiones que recibió, comunicó el

hecho a las autoridades correspondientes.

Sustracción de una cartera
Asunción Hidalgo Martí, de veintiséis años, comerciante de Avila, denunció anoche que en un tranvía Norte-Atocha le sustrajeron la cartera con 625 pesetas.

EN PROVINCIAS

Alhajas recuperadas
ZARAGOZA, 14.—Han sido recuperadas todas las alhajas que fueron robadas en una casa de compraventa de la calle Boggiero. Sólo falta por detener al individuo que huyó, conocido por "el Sardina"; pero la Policía le sigue de cerca.

La secuestra por creerla autora de un hurto

PONTEVEDRA, 14.—La vecina del pueblo de Cruceiro Isolina Costa Briones, creyendo que Manuela Cabaleiro Lavandeira, de catorce años de edad, le hurtaba patatas, la maltrató bárbaramente y la secuestró en su domicilio. Nada se sabía de la muchacha, hasta que la secuestradora quiso llevarla a un pueblo cercano, descubriéndose entonces lo ocurrido y pasando Isolina a la cárcel.

Muerte repentina

SALAMANCA, 14.—Extrañados los vecinos de la casa número 8 de la calle del Obispo Garrín de que la vecina que habitaba en el segundo piso, Engracia Marcos, de sesenta y siete años, contra su costumbre, no hubiera salido a hacer la compra, dieron aviso a los guardias municipales. Uno, con una escalera, subió al balcón, y rompiendo los cristales, penetró, encontrándose a la anciana muerta en la cama. Parece ser que murió a consecuencia de una afección al corazón.

Agresión inexplicable

CIUDAD REAL, 14.—Comunican de Tomelloso, que ha sido detenida Tomasa González Alvarez, la cual golpeó con un hierro en la cabeza a Alfonso González Martínez, al que produjo heridas de pronóstico reservado. El agredido no se explica el proceder de Tomasa, pues él pasaba tranquilamente por la calle cuando aquella abrió violentamente la puerta, y sin mediar palabra entre ambos le golpeó. Posteriormente se supo que varios chicos habían llamado con anterioridad en la puerta de Tomasa para burlarse de ella.

Herido en riña

ZARAGOZA, 14.—En Piedratjada riñeron los vecinos Francisco Cazo y Antonio Cebollino, y el primero resultó con graves lesiones en el vientre y en la cabeza.

Muere en el campo

TERUEL, 14.—En el pueblo de Calanda ha sido hallado en el campo el cadáver de Francisco Segara Dogón, de sesenta y siete años. Francisco falleció a consecuencia de un ataque cardíaco.

Se pelean, atacan a los mediadores y huyen

GUADIX, 14.—En Belerda, anejo próximo a Guadix, riñeron los gitanos Pablo Fernández Abaya y Rafael Suárez Lazo. Se hicieron varios disparos. El vecindario trató de intervenir para evitar que la riña tuviera tristes consecuencias, mas entonces los gitanos dejaron la pelea y arremetieron juntos contra los mediadores. Acudió el alcalde, y con varios somatenistas trató de detener a los agresivos reñidores, y se vieron igualmente acometidos por los gitanos, que hicieron varios disparos, y por último, salieron huyendo, montados en una yegua, sin que dejaran de disparar contra sus perseguidores.

Por fin, la Guardia civil logró detenerlos.

Hallazgo de un cadáver

SAN SEBASTIAN, 14.—Cerca de Málzaga fué hallado el cadáver de un hombre, que por sus documentos resulta ser un extranjero apellidado Yakal, que debió de caer por un terraplén de cinco metros. El juez ha ordenado que queden a su disposición otros tres extranjeros, a quienes se había visto en compañía del muerto.

AYUNTAMIENTO

El programa del alcalde interino

El alcalde interino ha dicho que ya que las circunstancias lo colocan, como el año anterior, al frente de la Alcaldía, si quiera sea interinamente, va a proseguir la obra de higienización y limpieza iniciada en estos últimos tiempos por el alcalde propietario, cuyo descanso comenzó oficialmente ayer. Así es que el señor Parrella hará cumplir con energía el bando de limpieza, vigilará con escrupulosidad el cumplimiento de lo ordenado en relación con los ruidos nocturnos y el empleo de la botina en los automóviles, según está ordenado. Dará instrucciones y multará con inflexibilidad a todo aquel que quebrante la ordenanza en lo que se refiere a la velocidad, etcétera.

Uno de los puntos en que más se dificulta la circulación es la confluencia de las calles de Peligros y Alcalá, donde el tapón de ociosos acarrea verdaderas molestias. De vez en cuando, sin duda recordando algo de lo que hace tiempo se ordenó y se exigió con rigurosidad por unos días, se acercan a los grupos unos guardias, que amablemente invitan al público allí estacionado a circular. Los grupos hacen como que obedecen la invitación, y vuelven a reunirse. El señor Parrella ha dicho que ha conferenciado con el jefe interino de Policía urbana para darle instrucciones, con el fin de evitar la existencia de estos grupos. Si es necesario se montará un servicio especial para ellos. La calle tiene que estar despejada, la circulación no debe estar interrumpida bajo nin-

gún concepto, y el señor Parrella, creyéndolo así, va a ser enérgico y terminante en la cuestión.

La velocidad de los vehículos

Las instrucciones que ha dado el alcalde interino al jefe interino de Circulación de Madrid han sido terminantes en lo que se refiere al exceso de velocidad de los vehículos por las calles de la villa y corte, y a la evitación de los ruidos nocturnos.

La Escuela de Cerámica

El señor Parrella ha manifestado que había recibido una carta del director de la Escuela de Cerámica don Jacinto Alcántara, en la que le manifiesta la afectuosa acogida que han tenido los alumnos de dicha Escuela en el cabo de Finisterre, a donde han ido en viaje de prácticas.

Doscientos treinta y dos multas

Según órdenes del alcalde anterior, para que se cumpliera la ordenanza en cuenta afecta a la cuestión higiénica, durante el día 12 se han impuesto 232 multas.

El teatro Español

Parece que, lejos de sacarse a subasta pública el Teatro Español, como se ha dicho estos pasados días, en la próxima temporada lo inaugurará la compañía Díaz de Mendoza.

Obras urbanas ejecutadas

En el Ayuntamiento facilitaron la siguiente nota de obras ejecutadas en el interior:

Pavimentación con asfalto comprimido en la calle de San Onofre, Colmenares, San Vicente, Pelayo y Colón. Instalación de aceras de cemento en las calles de San Onofre, San Vicente, Colmenares, Pelayo, paseo de Recoletos, refugio farola glorieta R. Jiménez y calle de París, frente al Ministerio de Marina.

Recargo de firme en el camino de Chamartin (desde la glorieta del Hipódromo al paseo de Ronda y lado izquierdo).

Asfaltado de la calle de Vergara.

Pavimentación de la calle de Méndez Alvaro (hasta el Parque de Limpieza).

Reparación y macizado de la plaza de Oriente.

Revoque y muro en la plaza de los Ministerios. Reparación de pavimento de la calle de las Infantas, calle de Alcalá (de la plaza de Castelar a la plaza de la Independencia), de Manuel Becerra a Ventas.

Reparación del pavimento de la calle de Fernando el Católico, Jorge Juan (de Colón a Serrano) y Bravo Murillo.

Obras en vías de ejecución: Pavimentación del paseo de enlace de la plaza del Ángel Caído con la glorieta de la Fuente de la Alcachofa, Instalación de calles de Carranza (acera de cemento), Encarnación y Encarnación. Pavimentación de la plaza del Progreso, calle de la Cebada, calle de Jorge Juan (desde foso del ensanche al final) y calle de López de Hoyos.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 14

Table with financial data including Interior 4 por 100 F., Exterior 4 por 100 F., Amortizable 4 por 100 E., Deuda ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamientos, Cédulas Banco Hipot., Acciones Banco de España, Tabacos, Fénix, Ferrocarriles Andaluces, Metro, Ferrocarril Norte de España, Azucareras preferentes, Peñarroya, Moneda extranjera, Francos, Suizos, Belgas, Liras, Libras, Dólares, Cable, Marcos oro.

LECTADURA CIVIL

Nota oficiosa.—El Servicio Nacional de Radiodifusión.

En la Oficina de Censura facilitaron esta madrugada la siguiente nota: "Por Real decreto de 26 de julio próximo pasado se crea el Servicio Nacional de Radiodifusión.

El Servicio Nacional de Radiodifusión se constituirá por el concesionario bajo la inspección de la Junta Técnica e Inspector de Radiocomunicación, a la que se afecta una Comisión de Programa.

Por Real orden de 27 de julio próximo pasado se anuncia el concurso para este servicio, que se celebrará el 20 de noviembre del presente año.

Las estaciones emisoras serán: una de

20 kilovatios, en Madrid; otra de 10, en Barcelona; cinco de 3 kilovatios, seis de uno y cinco de medio kilovatio, distribuidas en forma que el beneficio del servicio alcance a toda la nación y puedan recibirse las audiciones con cualquier clase de receptores de aceptables condiciones técnicas.

Además de estas emisoras, el Estado podrá instalar estaciones de radiodifusión para uso exclusivo de servicios oficiales, y se podrán autorizar emisiones sin derecho a percepción de cuotas obligatorias ni auxilio de entidades públicas en las circunstancias, días y horas que no perturben los servicios radioeléctricos de carácter oficial.

Funcionará también en Madrid una emisora de onda corta, que tendrá por misión especial la radiación de programas destinados a ser escuchados en los países hispano-americanos.

Los concursantes podrán presentar otros proyectos de red de estaciones que, respondiendo al mismo fin, ofrezcan a su juicio mayores garantías de buen servicio.

Se fijan las horas de emisión para las estaciones principales y secundarias, marcándose el plazo de diez y ocho meses para que estén funcionando las siete estaciones de más importancia y de dos años para las restantes.

Los medios económicos para atender a este servicio consistirán en las cuotas obligatorias para los receptores, impuestos sobre las ventas de material "radio" y rendimiento de publicidad; además, la suscripción voluntaria de radioyentes y subvenciones y dotaciones oficiales.

Las cuotas serán de una peseta por trimestre para los receptores de galena, y cinco para los de lámparas, debiendo abonar impuestos graduales los aparatos instalados en salas de espectáculos y quedando exentos de todo impuesto los emplazados en establecimientos docentes, benéficos y penitenciarios.

El impuesto sobre material consistirá, como máximo, en un 5 por ciento del valor en venta de los elementos y aparatos aplicables a la escucha radiotelefónica en general.

De total de los impuestos se deducirá un 10 por ciento para los gastos de la Junta Técnica e Inspectores de Radiocomunicación, encargada de formular las condiciones técnicas del servicio y vigilar su cumplimiento, cuidar de la suficiencia de las transmisiones y retransmisiones y proponer sucesivamente las mejoras de la organización radiodifusora.

Como elemento de asistencia social se creará un Comisión de programas, que tendrá por objeto contribuir a la organización de transmisiones con la colaboración de elementos de interés general.

Esta Comisión estará integrada por representantes de las entidades culturales, artísticas, morales y económicas que el Gobierno designe.

Del Consejo de Administración de la Sociedad concesionaria formarán parte los representantes del Estado.

El concurso versará sobre el capital de la entidad y plan técnico de la instalación de la red y su funcionamiento, tipo máximo de interés del capital desembolsado a percibir por la Empresa, tipo anual de amortización, plazo de la concesión, percepciones máximas por cuotas obligatorias, impuestos sobre material y publicidad, número de horas de emisión y otra cualquier circunstancia relacionada con la garantía y solvencia del concesionario, del mejor cumplimiento de sus obligaciones y de la eficacia del servicio.

Las estaciones existentes podrán optar entre transferir la suyas al concesionario o seguir las utilizando con las restricciones en su servicio que antes se indicaban y sin derecho al percibo de cuotas obligatorias ni a la emisión de anuncios.

La adjudicación se hará por el Gobierno apreciando libremente las proposiciones en todas sus circunstancias y conjunto, modificándolas todas, con el fin de dotar a la nación de un servicio lo más completo y perfecto posible de radiodifusión, en armonía con las orientaciones actuales sobre este moderno medio de cultura, cuya reorganización han abordado con tanto interés y actividad todas las naciones, y en especial las europeas."

Los peligros del mar

El vapor español "Ea" con importantes averías

LISBOA, 14.—Esta mañana, a cuatro millas del cabo Roca, el vapor español "Ea", de la matrícula de San Sebastián, ha chocado con otro vapor, cuya nacionalidad, nombre y suerte se desconocen. El "Ea" ha sufrido importantes averías en el casco.

El señor Herriot, en Belgrado

BELGRADO, 14.—El señor Herriot, antes de salir para Atenas, ha declarado a los periodistas su empeño manifiesto en subrayar que su viaje no tiene ningún carácter político. Añadió que si hubiera querido hacer política, estaría en La Haya, y no en Belgrado, pues el señor Briand le pidió entrar en el Gobierno especialmente para formar parte de la Delegación francesa en la Conferencia. El señor Herriot terminó diciendo que quería aprovechar el mes de descanso que tenía porque preveía que durante el otoño tendrá que participar en trabajos importantes.

A nuestros suscriptores que se ausenten de esta capital durante el verano a cualquier población de España se les enviara el periódico, sin aumento de precio. Para ello será indispensable que expresen, con toda claridad, la nueva dirección

TELEGRAMAS DEL EXTRANJERO

El circuito de Europa sobre aviones ligeros

AMSTERDAM, 14.—El aviador alemán Kirsch ha tomado la delantera sobre el inglés capitán Broad y miss Spooner, llegando a este aeródromo a las dos y cincuenta y tres minutos, terminando una de las etapas de la gran challenge aérea internacional alrededor de Europa.

El capitán inglés Broad llegó al aeródromo a las 15 y 31 minutos, y su compatriota mis Spooner a las 15 y 34.

Efectos de un temporal

ANTOFAGASTA, 14.—Un violento temporal ha causado grandes daños en las costas, y muchas embarcaciones han tenido que regresar al puerto.

Setecientos metros del muelle de protección han quedado destruidos.

Cuando se acercaba la Policía, los emigrantes eran lanzados al agua

NUEVA YORK, 14.—Como la entrada de inmigrantes se hace difícil por la ley que limita su número para cada país de origen, hay un tráfico de inmigración ilegal por un barco que a ello se dedica exclusivamente.

Las embarcaciones de la Policía americana le persiguieron y detuvieron varias veces sin encontrar inmigrantes a bordo. Entonces, un policía se disfrazó de extranjero y embarcó con otros once en dicho vapor, mientras las embarcaciones de la Policía espiaban a dicho vapor y le daban caza una hora después de su salida.

Pero a bordo ya no había emigrantes. Y el policía disfrazado tampoco estaba. Entonces se comprobó que cuando el vapor se sentía perseguido, echaban a los emigrantes al mar, habiendo desaparecido así varios centenares.

Victimas del tráfico en Nueva York

NUEVA YORK, 14.—En un año, la circulación callejera de Nueva York ha producido 1.000 muertos y 46.000 heridos.

Muerte del almirante francés Frochot

PARIS, 14.—Ha fallecido en Dole (Jura) el almirante Frochot, comandante en jefe de la primera escuadra.

El comercio francoespañol

PARIS, 14.—Según las últimas estadísticas que acaban de publicarse del comercio exterior de Francia con las principales naciones, las cifras referentes a las transacciones con España son las siguientes:

Compras de Francia a España, pesetas 834.848.000.

Compras de España a Francia, francos 847.560.000.

Durante igual semestre del año anterior, las operaciones fueron:

Compras de Francia España, francos 835.929.000.

Compras de España a Francia, francos 855.929.000.

Como se ve por los datos anteriores, tanto las importaciones como las exportaciones de ambos países han tenido una ligera disminución en los seis primeros meses del año actual.

Estadística favorable del comercio inglés

LONDRES, 14.—Las estadísticas publicadas hoy revelan que el comercio exterior de la Gran Bretaña continúa progresando. En los siete primeros meses del año las exportaciones han superado en 9.144.000 libras esterlinas la cifra alcanzada en igual período de 1928.

La situación económica de Italia

ROMA, 14.—El Comité económico italiano publica una larga Memoria sobre la situación económica de Italia. En ella se subraya especialmente el tipo de los salarios ha sufrido algunas fluctuaciones en ciertas industrias y ha bajado ligeramente en otras. No obstante, la situación de los obreros dista mucho de haber empeorado. El importe de los capitales invertidos en la industria ha aumentado. El transporte de mercancías por caminos de hierro y el tráfico en los puertos han sido durante los dos últimos meses mucho más intensos que durante los dos meses correspondientes de 1928. El número de quiebras, aunque sigue siendo elevado, ha disminuido, comparado con el del año pasado. El cobro de impuestos ha dado resultados satisfactorios. El movimiento de la navegación en los puertos del reino alcanzó una cifra que no había sido registrada desde el año 1925. Los depósitos en las Cajas Postales y en las Cajas de Ahorro arrojan también un aumento.

La situación en China

LONDRES, 14.—Telegrafían de Shanghai al "Times" dando cuenta de que el ministro de Hacienda, señor Song, ha anunciado que retira su dimisión en vista de la proposición del Gobierno encaminada a reducir los gastos militares.

Espectáculos para mañana

CHUECA (Compañía Harito-Barretero Ballester).—A las 7 y a las 11, Don Quintín el Amargao (grandioso éxito de la compañía).

FUENCARRAL.—A las 4.45 Calixta la prestamista y fin de fiesta por Custodia Romero y Alady (éxito); a las 7 y a las 11, Las carifloas (éxito rotundo) y fin de fiesta por Custodia Romero y Alady (éxito enorme).

ESLAVA.—A las 11 (compañía negra de Daglas), Louisiana.

LA VIDA EN PROVINCIAS

El abastecimiento de aguas de Ciudad Real

CIUDAD REAL, 14.—Ayer visitó al gobernador interino una Comisión, compuesta por los alcaldes y secretarios de Fernán Caballero, Carrión de Calatrava, Torroba de Calatrava, Miguelurrá y Bolaños, que forman una Mancomunidad municipal para abastecimiento de aguas a dichas poblaciones, a fin de pedir a la primera autoridad de la provincia el activo despacho de los expedientes presentados para lograr dicha aspiración. Esta Comisión visitó también las Redacciones de los periódicos locales.

La nueva Audiencia de Valladolid.—Subvención aumentada

VALLADOLID, 14.—El Ayuntamiento ha acordado aumentar hasta cien mil pesetas la subvención para contribuir a la construcción de una pasarela en el paso a nivel del Arco de Ladrillo. Esta cantidad se pagará en dos anualidades.

También acordó aprobar el proyecto de adquisición de la casa número 14 de la calle de Riego, que importará 75.000 pesetas, de las cuales abonará el 40 por 100 la Diputación y el 60 por 100 el Ayuntamiento. En el solar que ocupa dicha casa se construirá el nuevo edificio de la Audiencia.

Regreso de una banda

CIUDAD REAL, 14.—A las ocho de la noche, procedente de Manzanares, llegó la Banda Municipal, que ha obtenido en el certamen regional de bandas municipales, celebrado en aquella región, el primer premio. El público hizo un cariñoso recibimiento a los músicos, que se dirigieron a la catedral a visitar a la Virgen del Prado, y luego al Ayuntamiento, donde se celebró una recepción en su honor.

Una serie del tercer premio

RONDA, 14.—El billete número 25.798, que ha obtenido el tercer premio en el sorteo de anteaer, está muy repartido. Dicen que el droguero don Fernando García tiene tres décimos, el confitero don Francisco Gallego, dos; el cafetero don Juan Conde, dos, y el resto se haya repartido entre gente modesta en pequeñas participaciones.

La residencia universitaria de Jaca
ZARAGOZA, 14.—Revisará excepcional solemnidad y brillantez la inauguración de la Universidad de verano en Jaca, que se verificará el 22 del actual. Se sabe que asistirá el jefe del Gobierno. La nueva residencia universitaria veraniega está magníficamente dotada. Cuenta, entre otros detalles, con una excelente piscina.

Regatas.—Afluencia de obreros portugueses

SAN SEBASTIAN, 14.—Han comenzado las pruebas de entrenamiento de los remeros donostiaras para la famosa regata de traineras de septiembre. Las pruebas son presenciadas por numeroso público desde las inmediaciones del muelle y de paseo Nuevo.

—Desde hace un mes se nota en San Sebastián una gran afluencia de obreros portugueses, que tratan de pasar la frontera, muchos de ellos sin estar provistos del contrato de trabajo. En la puerta del Consulado francés y en los bancos de paseos y jardines se ven numerosos portugueses.

SAN SEBASTIAN, 14.—En Mondragón se ha constituido una Sociedad anónima para construir un nuevo teatro con cabida para 800 pesetas.

—Salió para el Sanatorio de Pedrosa la segunda colonia de niños y niñas organizada por el Dispensario Antituberculoso con fondos recaudados en la última Fiesta de la Flor. Estos niños no regresarán hasta fines de septiembre.

Funerales por don Martín de Zavala
BILBAO, 14.—En Las Arenas se celebró esta mañana un solemne funeral por el padre de provincia don Martín de Zavala. Asistieron el gobernador civil, el alcalde de Guecho, el presidente de la Diputación, una Comisión de diputados y un piquete de Miñones. Los funerales han estado concurridísimos.

La verbena de la Paloma

Ayer comenzaron los festejos organizados con motivo de la verbena de la Paloma. Los heraldos, con sus pajes y comparsa de gigantes y cabezudos, recorrieron por la tarde las calles del distrito anunciando las fiestas.

Se preparan solemnes funciones religiosas para mañana, festividad de la Virgen de la Paloma. A las once habrá misa mayor, en la que ocupará la sagrada cátedra el profesor del Seminario Conciliar de Madrid doctor don Pascual González Rodrigo; seguidamente se cantará una gran Salve a seis voces y grande orquesta, dirigida por el maestro Baylos Albéniz.

A la una de la tarde, la Agrupación de Comisionistas de Frutas y Hortalizas obsequiará con una comida en el café de San Isidro a cincuenta niños y otras tantas niñas pobres del distrito de la Latina. El menú será: tortilla a la francesa, filete de lenguado frito, ternera a la "financiera", flan y frutas. Los niños pobres que aspiren a participar en el obsequio deberán inscribirse en la tenencia de Alcaldía.

Por la tarde, a las siete, como todos los años, saldrá la procesión con la imagen que se venera en la parroquia de la Paloma y recorrerá las calles de Paloma, Calatrava, Humilladero, Puerta de Moros, Carrera de

San Francisco, plaza de San Francisco, Santos, Calatrava, Aguilá, Solana y Paloma. La imagen será conducida en una carroza del Ayuntamiento, adornada artísticamente por el jardinero mayor don Cecilio Rodríguez.

Los días 16 y 18 se celebrarán solemnes misas en honor de la Patrona en los templos de San Francisco el Grande y en San Andrés, respectivamente. Habrá un reparto de bonos y una comida a los pobres, costeada por la Asociación Benéfica del distrito.

El programa de distracciones comprende las propias de verbena: bailes, concursos, partidos de "foot-ball", fuegos artificiales, conciertos musicales, etcétera. Durante los días que duren las fiestas funcionará la "kermesse" benéfica instalada en la plaza de San Andrés.

La ampliación de la Asamblea

El partido socialista y la U. G. de T. acuerdan no enviar representantes

En la Redacción de "El Socialista" se reunió el Comité del partido socialista, bajo la presidencia de don Julián Besteiro. Asistieron la mayoría de los representantes que ayer se reunieron con motivo de las sesiones celebradas por el Comité de la Unión General de Trabajadores, y además otras personas, como los señores Gómez Latorre, Cabello, Sanchis, Blázquez, Aladreu y representantes de diversas provincias. La reunión del Comité ha tenido carácter ordinario por tratarse de una de las reuniones semestrales que celebra, y se ha aprovechado para la discusión de la propuesta del Gobierno y resolución acerca de ella.

Al terminar la discusión anunciaron los reunidos la publicación de una nota relativa a sus acuerdos.

La Unión General de Trabajadores entregó a la Prensa la siguiente nota referente a sus deliberaciones:

"Reunido el Comité Nacional de la Unión General de Trabajadores de España, ha examinado con la atención que merece el decreto ley de 26 de julio último, por el cual se concede a este organismo el derecho de designar libremente cinco representantes para formar parte de la Asamblea Nacional Consultiva, y, visto el acuerdo tomado por unanimidad en el Congreso extraordinario celebrado en Madrid el 7 de octubre de 1927, en el que se dice: "que no ha lugar a que se acepten por afiliados a la Unión General de Trabajadores puestos en la Asamblea Nacional Consultiva", y considerando que no está en sus atribuciones derogar dicho acuerdo, resuelve atenerse al mismo y por tanto no designar ningún representante para la tan repetida Asamblea.

Votaron en contra de este acuerdo los compañeros Julián Besteiro y Enrique Santiago."

En la Redacción de "El Socialista" facilitaron después la siguiente nota, equivalente a la anterior, con referencia a la actitud del partido socialista:

"El Comité nacional del partido socialista obrero español declara su absoluta conformidad con los acuerdos de la Unión General de Trabajadores relacionados con la ampliación de puestos para la Asamblea Nacional, e identificado con ellos ratifica el criterio adoptado por el Congreso extraordinario de octubre de 1927, que prohíbe a los afiliados al partido ocupar los puestos que en dicho organismo les sean conferidos directamente en representación de corporación alguna.

El compañero Besteiro votó en contra de esta proposición."

La actitud del Gobierno

"La Nación", en su número de anoche, publica el siguiente telegrama: "MONDARIZ, 13.—A esta localidad ha llegado la noticia del acuerdo negativo de la Unión General de Trabajadores respecto a aceptar el requerimiento del Gobierno para que formaran parte de la Asamblea Nacional algunos de sus miembros.

Al conocerla, el general Primo de Rivera se ha expresado ante nuestro enviado especial en los siguientes términos: "Lo lamento sinceramente; esperaba otra cosa de la comprensión y ecuanimidad de los hombres representativos del socialismo. No creo que su partido tenga nada que agradecerles con esta determinación. Acaso han procedido más como políticos que como representantes de los obreros. En todo caso, la Dictadura no pierde la serenidad y sigue segura al contar con la mayor y mejor parte de la opinión pública, y mantener su propósito firmísimo de obedecerla, no abandonando el Poder mientras no haya proporcionado al país una amplia y sólida base jurídica en que apoyar el nuevo régimen.

Respecto a la consulta que se le ha hecho con relación a la publicidad y difusión del manifiesto en que la Unión de Trabajadores pretendía comunicar al país los fundamentos de su acuerdo, el Gobierno ha resuelto que no se pongan trabas para telegrafiarlo al extranjero; pero que no se permita su publicación en la Prensa nacional, pues ello establecería un privilegio en favor del socialismo que no ha consentido a los demás partidos. Esto no obstante, la Directiva de la Unión General de Trabajadores podrá comunicar, incluso por ejemplares impresos, a sus organizaciones secundarias el acuerdo y sus razones; es decir, el manifiesto proyectado, a cuya circulación no se pondrá ninguna dificultad."

AMERICA POR CABLE

Venezuela.—Derrota de los sublevados

NUEVA YORK, 14.—Telegrafía de Caracas dando cuenta de que un fuerte contingente de revolucionarios venezolanos atacó por sorpresa y logró apoderarse momentáneamente de la ciudad de Cumaná, capital del Estado de Sucre. Las tropas gubernamentales, reforzadas, contraatacaron, entablándose un encarnizado combate, que terminó con la derrota completa de los revolucionarios.

Al dar cuenta de esta acción, el Gobierno declara que el movimiento revolucionario puede considerarse terminado con la muerte de los dos principales jefes de la revolución y la rendición de todas sus fuerzas.

El comunicado añade que el general Emilio Fernández halló gloriosa muerte en el combate, a la cabeza de las tropas del Gobierno.

Los rebeldes desembarcaron de un vapor alemán

CARACAS, 14.—El Gobierno venezolano publica un comunicado diciendo que un grupo de unos cuatrocientos rebeldes, aproximadamente, desembarcó de un buque que llevaba el pabellón alemán, con el propósito de apoderarse de la pequeña ciudad de Cumaná (capital del Estado de Sucre). Ante el contraataque de los gubernamentales, se batieron en retirada, después de un violento combate. Se confirma que el jefe de las fuerzas gubernamentales, general Emilio Fernández, resultó muerto. Los hidroaviones militares han salido en busca del barco alemán, que se cree sea el "Falke". Los revolucionarios se han sometido. Las bajas de éstos han sido muy numerosas.

Argentina.—Inauguración del Congreso de Carreteras

BUENOS AIRES, 14.—El ministro de Agricultura ha presidido hoy la ceremonia de apertura del Congreso de Carreteras, que se celebrará en esta capital.

El señor E. B. Fleitas anunció en su discurso que el Gobierno contribuirá al pago de los gastos ocasionados por las carreteras destinadas al tráfico comercial y turístico.

Colombia.—Temporales en Santa Marta
BOGOTA, 14.—Durante el día de ayer se desencadenó una violentísima tormenta en la región de Santa Marta, que se dedica al cultivo de plátanos.

Los campos han quedado arrasados.

Méjico.—Los agrarios contra la destitución de Tejada

MEJICO, 14.—La noticia de que el gobernador don Abelardo Tejada sería desposeído de su cargo ha causado agitación política en Veracruz. Gran número de agrarios han manifestado su propósito contra la acción del Gobierno, mandando mensajes de adhesión a Tejada.

Los agrarios han decidido mandar su protesta contra la dimisión del gobernador, ordenada por el Gobierno, en un mensaje enérgico dirigido al Presidente de la República, señor Portes Gil.

Perú reingresa en la Sociedad de las Naciones

LIMA, 14.—El Gobierno del Perú comunica que la República ha entrado de nuevo a formar parte de la Sociedad de las Naciones.

Estados Unidos.—El fundador de una Empresa industrial dona a sus empleados un millón de dólares

NUEVA YORK, 14.—Una importante Empresa de Newark (Estado de Nueva Jersey) ha anunciado que distribuirá entre sus empleados un donativo de un millón de dólares, que será repartido en metálico o en pensiones entre los trescientos beneficiarios.

El fundador de la entidad, que se retira de los negocios el próximo mes de septiembre, ha manifestado que quiere demostrar de esta forma su aprecio a los leales servicios prestados por sus empleados.

El donante fué en los primeros años de su vida mandadero de un establecimiento de Baltimore.

Siguen las protestas contra la elevación del Arancel

WASHINGTON, 14.—El departamento de Estado, cumpliendo su decisión, ha mandado a la Comisión de Hacienda del Senado las nuevas protestas que ha recibido contra la elevación de los derechos arancelarios. Emanan de las Asociaciones de Comercio de la Gran Bretaña, Holanda, Portugal, Letonia y Finlandia.

El Presidente Hoover no piensa ir a Méjico

WASHINGTON, 14.—El Presidente de la República, señor Herbert Hoover, según se ha anunciado hoy, no tiene el propósito de realizar una visita a Méjico en el próximo mes de diciembre, siendo, por lo tanto, inexactos los rumores circulados a este respecto.

Sin embargo, espera efectuar el viaje en fecha aún no determinada.

El verano regio

SANTANDER, 14.—Las infantas doña Beatriz y doña Cristina y el infante don Gonzalo estuvieron en la playa ayer, tomando el baño acostumbrado.

Los Reyes e infantas don Jaime y don Juan y altos palatinos fueron al Club Marítimo, donde embarcaron para tomar parte en las regatas de yates de ocho y seis metros.

Las embarcaciones salieron a las once y media, resultando la prueba muy competidísima por favorecerla un fuerte viento Nordeste.

La clasificación fué la siguiente:

Primero, "Hispania V", patroneado por el Rey, en 1 hora, 2 minutos y 3 segundos; segundo, "Osborne", patroneado por la Reina, en 1 h., 43 m. y 41 s.; tercero, "Cantabria II", patroneado por el infante don Juan, en 1 h., 47 m. y 27 s. El yate "Toribio", patroneado por el infante don Jaime, se retiró en plena regata.

La serie de seis metros se clasificó en la siguiente forma:

Primero, "Sonia", patroneado por Mr. Thomas, en 1 hora, 22 minutos y 27 segundos; segundo, "Cori-Cori", patroneado por don Alfonso Pérez, en 1 h., 22 m. y 28 s.; tercero, "Mouro II", de don Ramiro Pérez, en 1 h., 23 m. y 27 s.

A la una y media, los Reyes e infantas regresaron al Palacio de la Magdalena.

La Reina, las infantas doña Beatriz y doña Cristina y el infante don Juan pasaron toda la tarde en el campo de "tennis" de la Magdalena.

El Rey, con sus ayudantes, se trasladó al campo de Tiro Nacional, presenciando las tiradas de las patrullas de los distintos regimientos que participan en el concurso. Después hizo una excursión en automóvil por la carretera de Torrelavega, y regresó por la de Burgos a la Magdalena.

El infante don Gonzalo pasó por la carretera de Burgos, y don Jaime, con el conde de Maceda y varios palatinos, asistió a la Corrida del Mantón, organizada por la Asociación de la Prensa de Santander.

Toro desmandado

VALENCIA, 14.—Un ganadero del pueblo de Puig, en unión de otros vaqueros, conducía por las calles de Valencia reses, y un toro se desmandó y se metió en casa del vecino Vicente Portas, que se hallaba durmiendo en una mecedora. El animal le corneó, y luego se metió en la cocina, donde se hallaba preparando la cena la esposa de Vicente, Francisca Boluda, a la que también dió varias cornadas. El toro siguió hacia la cuadra, donde arremetió a los caballos que allí había, hiriéndolos.

Vicente, repuesto de las heridas que le causó el animal, se dirigió a la cocina, en el momento en que su esposa caía desvanecida y al tratar de reanimarla vió con sorpresa que era cadáver. Parece que murió del susto. Vicente resultó con heridas en una pierna.

Robo de dos millones y medio de francos en joyas

PARIS, 14.—En una joyería de la calle de Rivoli se cometió un robo la noche pasada, llevándose los ladrones alhajas diversas, cuyo valor asciende, aproximadamente, a un millón de francos.

Cómo se cometió el robo

PARIS, 14.—La brigada especial de la Prefectura de Policía continúa las pesquisas relacionadas con el robo de dos millones y medio de francos descubierto ayer en una joyería de la rue de Rivoli. Los inspectores encargados de la diligencia abrigaban la convicción de que lo ladrones pertenecen a una banda internacional perfectamente organizada, y creen que fué la misma que operó recientemente en una joyería del "boulevard" Montmartre y en otra del "boulevard" de la Magdalena. Se estima que para forzar la caja de caudales en la joyería de la rue de Rivoli, que tenía un espesor de ocho centímetros, los ladrones, que debieron de ser tres, invirtieron por lo menos dos horas y media. Realizaron la perforación por medio de un berbiqui de tipo especial, con el que practicaron varios orificios, por los que luego introdujeron ganchos finos, pendientes de una placa de acero llamada plantilla, en la que hay una barra también de acero. Dando vuelta a la barra se obtiene una presión considerable, que se transforma en torsión en las extremidades, y los remaches de las cerraduras acaban por saltar. Este procedimiento, al que la Policía ha dado el nombre de sistema de puente o de aspiración, es nuevo, y es la tercera vez que ha podido comprobarse su utilización con mayor eficacia que el soplete. La Policía sigue sus pesquisas con gran interés, porque los ladrones que han practicado el robo son verdaderos especialistas, que han perfeccionado mucho la técnica para forzar las cajas de caudales.

Un incendio destruye un teatro en Tours

TOURS, 14.—En un teatro de esta capital se ha declarado hoy un violento incendio, resultando el edificio casi destruido. Las pérdidas se calcula que ascienden a más de dos millones de francos.

Desde Berlín

El Presidente Hindenburg, a Baviera

BERLIN, 14.—El presidente del Reich, señor Hindenburg, se ha trasladado a Dietzschelle (Baviera), donde pasará las vacaciones.

La salud del canciller Müller

BERLIN, 14.—El canciller Müller se halla muy mejorado. Ayer se levantó por espacio de una hora, y se cree que podrá abandonar la clínica a principios de la semana próxima. Una vez salga de la clínica, se trasladará a Mergentheim para pasar el período de convalecencia.

Imprenta de "LA MAÑANA"

Minas, Teléfono 54912

La Banda Municipal de Madrid, en Vigo

VIGO, 14.—La Banda Municipal de Madrid dió el segundo concierto con igual éxito que obtuvo en el anterior.

Hoy dará un concierto popular en el paseo de las Avenidas.

Un tipógrafo abrasado

GRANADA, 14.—En el pueblo de Baza, en una imprenta propiedad de José Reina, el tipógrafo Antonio Gallardo Sánchez, cuando estaba limpiándose el traje con bencina, observó que cayeron al suelo unas gotas de líquido y les prendió fuego, corriéndose a papeles cercanos. Al intentar apagarlas se propagó el fuego al traje, que se hallaba todavía húmedo, y quedó envuelto en llamas. A poco de ingresar en el hospital Antonio Gallardo falleció.

NOTAS DEL DIA

El general Martínez Anido, presidente interino del Gobierno, marchó esta mañana en automóvil, con su hijo Roberto y acompañado del señor Delgado Barreto, a Navas del Marqués, con objeto de ver los terrenos ofrecidos por el Ayuntamiento del citado pueblo para la construcción de un edificio que se destinará a hospital antituberculoso, que llevará el nombre de Martínez Anido.

El encargo del despacho en el Ministerio del Ejército recibió esta mañana la visita del general Salas, coronel Varela, interventor general Arce y coroneles Montenegro y Perogordo.

El ministro de Economía, señor conde de los Andes, marcha esta noche en el expreso de Irún con dirección a Zarauz.

Los Fondos públicos se mantienen firmes en su mayoría, ganando la partida de Interior 5 céntimos, al quedar a 73'60.

Los Bancos poco negociados, no operándose el de España.

En industriales hay que destacar el alza de 13 pesetas en Explosivos y baja de 4 en Nortes.

La moneda extranjera está firme, especialmente las libras, que suben 4 céntimos y quedan a 33'09. Los dólares pasan de 6'82 a 6'825, y los francos permanecen a 26'70.

NOTICIAS DEPORTIVAS

El campeonato del mundo ciclista

ZURICH, 14.—En el velódromo de Oerlinken se celebró el campeonato mundial de ciclismo, tomando parte en él 110 corredores. Los resultados finales fueron los siguientes:

Campeónat del mundo "amateur", ganador Mazairac, holandés, y campeónat del mundo profesional, ganador Michard, francés.

El Canal de la Mancha en moto

DOOVER, 14.—El motociclista M. H. Percy ha realizado su intento de atravesar el Canal de la Mancha a bordo de una motocicleta provista de flotadores, siendo ésta la primera vez que esta travesía se efectúa con este medio de locomoción.

Ha salido de Doover y ha llegado felizmente a Calais, empleando en el trayecto poco más de dos horas.

El regreso ha sido algo más costoso, debido a las corrientes y vientos contrarios con que el tripulante del extraño vehículo ha tenido que luchar.

El total del tiempo invertido en la travesía de ida y vuelta ha sido siete horas y media.

Regata de balandros tripulados por señóritas

VIGO, 14.—Se ha celebrado la anunciada regata de balandros tripulados por señóritas. El resultado ha sido el siguiente:

Primero, "Talves", de Maruja Jaén, ganadora de la copa de la Cámara de la Propiedad; segundo, "Sixto Sexto", de Margarita Alonso, ganadora de la copa del ministro de Hacienda; tercero, "Ole", de María Luisa Alvarez, ganadora de la copa de San Román; cuarto, "Berbello", de María Teresa Conde, ganadora de la insignia del Club Náutico; quinto, "Alani", de Kety Tapias, y sexto, "Holerpa", de Angelina Garra.

Lucha grecorromana femenina

SAN SEBASTIAN, 14.—Mañana dará comienzo el campeonato internacional de lucha grecorromana femenina, tomando parte ocho señóritas representantes de los siguientes países:

Sandra, campeón internacional; Porter, ídem de Francia; Mario, ídem de Bélgica; Weinker, ídem de Suiza; Dolly, ídem de América; Tita, ídem de Italia; Maromka, ídem de Rusia; Magda, ídem del Brasil.

Adquisiciones del Real Madrid

El campo de la Real Sociedad Gimnástica ha pasado a ser propiedad del Real Madrid.

Luis Olaso, el ex jugador del Atlético madrileño, ha firmado ficha de profesional para la temporada próxima por el Real Madrid.

Tennis.—Lili Alvarez, a la Argentina

BUENOS AIRES, 14.—Se asegura que la jugadora española de "tennis" señórita Lili Alvarez ha aceptado la invitación que le fué hecha para participar en los torneos que se celebrarán en la República Argentina en el próximo mes de octubre.

Gran Farmacia Nacional

□ Atocha, 114.—Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alijos

ANUNCIESE EN
La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura Ossyris
Os curará vuestros sufrimientos de la madre y de la niña al parto y también si padecéis una proporción normal. Que decida sus sufrimientos.
ZARAGOZA.—Puerto de Haro, número 1
Barrio de San Juan, número 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución lodurada arsenical)
Cura el Artritis, Gota, Reuma

VENTA EN FARMACIAS

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12. — Tel 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis